

Los Debates

ANO XIII DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA NUM. 1989

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, à precios convencionales.

TORTOSA

Domingo 5 de Noviembre de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31,
Cebrian y Compañía.

Alrededor de Ladysmith

Las últimas noticias son desastrosas para los ingleses encerrados en Ladysmith; tanto lo son, que seguramente lo pasarían muy mal si no pudiesen entrar muy pronto en campaña los refuerzos considerables que, junto con el generalísimo Buller, han desembarcado ya en Capetwon, si es exacta la información de origen inglés que sobre ello tenemos. Aun así, poco nos extrañaría que mañana ó pasado nos anunciase el telégrafo la victoria de los boers y la rendición de las fuerzas del general White, pues la maniobra envolvente del general Joubert, hecha con extraordinaria habilidad, ha dejado en situación muy desventajosa á las tropas británicas.

No significa lo dicho que, tomado Ladysmith, se puedan considerar los boers victoriosos en toda la línea, pues forzosamente tendrán que retirarse y fortificarse en su propio territorio, apenas los ingleses se crean bastante fuertes para tomar energicamente la ofensiva. Precisamente en entonces es cuando empezará la verdadera campaña, la decisiva, no siendo la de ahora más que ataques aislados, sin influencia ninguna sobre el resultado final de la guerra. Entonces también será cuando den los boers la medida exacta de su resistencia, para lo cual seguramente demostrarán poseer recursos y energías que tal vez pocos sospechan ahora, pues un pueblo que lucha por su independencia, defendiendo su suelo palmo á palmo, es capaz de muy grandes cosas, y al pueblo transvaalense no es entusiasmo lo que le hace falta para hacer todos los necesarios sacrificios en aras de su existencia nacional. Si esto no lo supiéramos ya de un modo cierto, por las mil demostraciones que hasta nosotros han llegado, nos lo dirían suficientemente las declaraciones muy interesantes que han hecho en Amsterdam, al despedirse de sus condiscípulos, algunos estudiantes boers que parten para su país, deseosos de ayudar á sus compatriotas en trance tan apurado para su patria.

Entre otras cosas, dijeron lo siguiente:

«En el mes de Agosto, esperaban

ya verse atacadas por Inglaterra, así la República transvalesa como la de Orange, preparándose ya una y otra para toda eventualidad. En Orange, las mujeres se ejercitaban diariamente al tiro, previendo que había de llegar pronto el día en que, en virtud de la declaración de guerra, marcharían hácia las fronteras todos los hombres útiles del país, quedando solas y expuestas al pillaje y á los ataques de los negros. El año pasado, cuando la rebelión de los *mogatos*, al norte del Transvaal, pudimos convencernos de que Inglaterra alimentaba hácia nosotros una hostilidad implacable, pues llegamos á tener fehacientes pruebas de que ella era quien había hecho estallar la rebelión y la dirigía.

«La táctica que seguimos constantemente, en plena batalla, no es la de disparar sobre la masa del enemigo. Por el contrario, cada cual elige su adversario y nunca va por otro hasta haberle puesto fuera de combate, hasta verle caer; y como somos generalmente hábiles tiradores, esa táctica nos ha ido siempre muy bien: bastante lo saben las tropas inglesas, pues desde el principio de la campaña han caído bajo nuestros tiros muy cerca de 2.000 ingleses, en cuyo número se cuentan muchísimos oficiales.

«Nuestro armamento es tan perfecto como el que lo sea más: se compone en absoluto de fusiles Mauser, del último modelo, y no hay que decir si esa unificación de nuestras armas nos proporciona ventajas. En cuanto á nuestra artillería, la creamos por demás suficiente, pues contamos con más de 120 cañones y ametralladoras de los modelos más perfeccionados. Tenemos además municiones abundantísimas, que nos permitirán sostener la campaña todo el tiempo que queramos.

«De manera que, sin petulancia de ninguna clase, podemos tranquilamente mirar hácia el porvenir.»

Esas palabras de los jóvenes estudiantes boers nos dan una buena idea del estado de espíritu que reina y domina en aquellos pueblos del sur de Africa, nacionales y vigorosos, con energía bastante en su seno para lle-

gar á convertirse en potentísimo foco de civilización que desgarré con sus vivas claridades las espesas neblanas que todavía cubren casi toda la inmensísima extensión del africano continente.

De nuestra colaboración

Hombres Y Obras

O'Donnell

5 de Noviembre

Nació D. Leopoldo O'Donnell en Santa Cruz de Tenerife el 12 de Enero de 1809; comenzó su carrera militar el 30 de Octubre de 1819, y en 1823, en gracia á los servicios prestados por su padre, director general de Artillería durante cinco años, ascendió á teniente, no obstante su corta edad, y un año después ingresaba en la Guardia Real.

Al comenzar la primera guerra civil disfrutaba O'Donnell el empleo de capitán—que obtuvo por antigüedad en 1828—y á su terminación era teniente general y se hallaba en posesión de dos cruces laureadas de San Fernando, la banda de Isabel la Católica, la gran Cruz de Carlos III y los títulos de conde de Lucena y vizconde de Aliaga, empleos y honores obtenidos por su comportamiento en aquella lucha. Muchos fueron los hechos de armas en que tomó parte, entre los que se cuentan los librados en Mendigorria, Guevara, Los Arcos, Arlaban, Gulina, Tales, Aliaga, Lucena, Alcalá de la Selva y Berga, portándose en todos como un soldado digno de los que en Italia y Flandes hicieron respetar el nombre de España.

Y si supo, á costa de su sangre y de su talento militar, elevarse á envidiable altura durante la guerra civil, nada decimos de lo que hizo en la guerra que España sostuvo en Marruecos en 1859 y 60. Casi ha transcurrido medio siglo desde que se registró la tan para nosotros gloriosa y poco productiva lucha, y no obstante ello, aun está en los españoles muy vivo el recuerdo del comportamiento que en ella observó el general O'Donnell; y es que fueron tan grandes y

tan verdaderos los laureles que entonces conquistó, que el tiempo no ejerce sobre ellos más que una acción bienhechora: la de darles más valor al compararlos con otros que en su transcurso se registran.

Como desde 1854 era capitán general, la patria, en recompensa á los méritos contraídos en la campaña de Africa, le concedió el título de duque de Tetuán.

Ingresó O'Donnell en la vida política en 1841, tomando parte en el movimiento llevado á efecto para restablecer la regencia de la reina su madre. Su conducta le obligó entonces á emigrar á Francia, de la cual no volvió hasta 1843. Después de desempeñar cinco años el cargo de capitán general de la isla de Cuba y dos el de director general de Infantería, se sublevó en Vicálvaro, dió el manifiesto de Manzanares y fué nombrado ministro de la Guerra bajo la presidencia del general Espartero.

Fué presidente del Consejo de ministros en tres ocasiones, como jefe del partido «Unión liberal»: en 1856, desde 1858 á 1863, y desde 1864 á 1866. Al abandonar este último año el poder, marchó al extranjero, disgustado por las desatenciones recibidas de Isabel II, y el 5 de Noviembre de 1867 falleció en una quinta próxima á Biarritz.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

De nuestro servicio especial

Crónica parisien

Desde Paris

SUMARIO: Nada... antes que eso. —El «boxeo» á la órden del día.— Una confesión.— Degenerando.— ¡Más de prisa!—Un idolo.—Coincidencia.—Una coq simbólica.—La policia.—¡Valiente razón!—«Las alegres».— Tenian derecho.— La Protectora.—Guerin y comparsa.—Pruebas fehacientes.

Nada de comentarios sobre la marcha de la guerra en el Transvaal, con ser muchos los que culpando á Inglaterra se hacen; nada de internacionalismos, siquiera éstos sean tan intere-

santes como el viaje del Emperador de Alemania á Londres; nada de reorganización militar, de la apertura de las Cámaras, ni de la campaña anticlerical... todo calla y enmudece ante el gran *match* «celebrado» en el picadero de la *rue Pergolesse*.

Mentira parece que este pueblo, tan ilustrado y culto, en el que hay quien se tapa tímidamente los ojos para no ver cómo el pobrecito toro es estropeado por el matador, y que siente náuseas al ver á un caballo arrastrando las tripas por la arena del circo, sin perjuicio de ir luego á mojar su pañuelo de las narices en la sangre que chorrea la guillotina, se preocupe gozoso del resultado de un *boxeo* brutal, inconcebible, inaudito.

Confieso ingénuamente, y ojalá mi voz humilde llegase á llamar la atención de esa insignificante, pero bulluciosa, parte del público de París que le avergüenza y le deshonra, que las costumbres y aficiones de este gran pueblo se van degenerando más deprisa aún de lo que desciende su población.

Le bou grüt, ese esprit, aquel signo de delicadeza y cultura que distinguía al francés, y muy especialmente al parisien, va desapareciendo rápidamente.

Estribará la causa en las pasadas conmociones políticas, bien se las mire bajo el aspecto de un militarismo absorbente, ya se las considere como resultado de una débil complacencia de los gobiernos que desde el asunto del Panamá hasta el final del de Dreyfus han venido sucediéndose en el poder; pero ello es que este París de mi alma, el que demolió la Bastilla, el que proclamó los derechos del hombre, el que hizo la *tour Eiffel*, sin llegar á afeminarse, se va embruteciendo, y un día pide la cabeza de Lesseps, otro el fusilamiento de Dreyfus, al siguiente la muerte de Zola y al otro proclama á Charlemont rey de los boxeadores.

¡París, París: te voy retirando mi cariño!

Poned dos hombres, membrudos, fuertes como dos robles, frente á frente; decidlos «Destrozáos á puñadas, mordiscos y patadas»; ofrecedle mentidos honores al vencedor; dejadlos luchar hasta que uno de ellos caiga exánime ó muerto; aplaudid al atleta que vence, reiros del vencido, de cuyo cuerpo magullado mana la sangre caliente y abundante... pues eso ha sido el *match* de la *rue Pergolesse*, la misma calle donde Mazzantini y el Duque de Veragua perdieron tantos miles de francos por no encontrar apoyo para una fiesta tan salvaje (!) como las corridas de toros.

Charlemont, francés, ha vencido á Briscoll, inglés, de una terrible patada. Al golpe de esta coza que ha hecho rodar á Driscoll, produciéndole gravísimo colapso, el *chauvinisme* ha brotado de sus cenizas cual nuevo Fénix.

¿Es que la opinión ve en esto un símbolo? ¿Es que Francia cree que de un puntapié destrozará á Alemania, aunque por ella apueste la soberbia Albión? Acaso; pero, de todos modos, el símbolo me parece excesivamente brutal é indigno de un pueblo culto é ilustrado que pretende ejercer en el mundo la hegemonía del saber.

Huret ha dicho que la policía no se creyó obligada á intervenir, á pesar de oír desde la calle los aplausos, y hasta los *rugidos* de los combatientes, por el carácter privado de la fiesta.

No me extraña: esa policía, tan hábil para cazar Pranzinis y tan mirada para penetrar en los domicilios de Guerin, no es de las que intervienen siempre en lo que deben. Se ha degenerado también y harto hace con vigilar pacífica y ocultamente á los nacionalistas.

Hubo quien ofreció 1.500 francos por presenciar el brutal combate, y *demi-mondaines*, actrices y bailarinas promovieron grandes alborotos al ver que la entrada se había prohibido á las señoras.

Tenían razón; ellas debieron pasar. No entran en aquella categoría.

Una duda se me ocurrió un mo-

mento ¿Qué hará la Protectora de animales?—me dije; pero ya me he convencido de que no hará nada. No se trata sin duda de animales, sino de minerales.

Hierro en bruto. Una noticia para terminar, la única que recojo, aparte de las del *boxeo*, porque puede hacer su *pendant*.

Barillier, Deroulede, Balliere y Guerin solo serán perseguidos por el delito de conspiración, pero no como autores de atentado ni resistencia á la autoridad.

Guerin puede ser buena prueba de la rectitud del tribunal que tal acuerda, como el estropeado boxeador inglés puede testimoniar de que en Francia hay Sociedad protectora de animales.

ARAMIS.

París, 3 1 Octubre 99.

HERRORES DEL GONZALISMO

III

Decíamos en nuestro artículo anterior, que los hermanos Gonzalez, á pesar de esa influencia que pretenden ejercer cerca de los tribunales de Justicia, continúan procesados por *falsificación de documentos y malversación de caudales públicos*. Ello no obstante, y por más que dichos señores, por la razón indicada, no están en la plenitud de sus derechos civiles y políticos y, por consiguiente, se hallan incapacitados para ejercer cargos públicos, con escándalo é indignación de las personas sensatas, los hermanos Gonzalez siguen haciendo y deshaciendo en las Casas Consistoriales, hasta el extremo de que, á no saberse oficialmente que hay en Tortosa un D. Eduardo Rico, que se presta humildemente á servirles de pantalla, todo el mundo diría que los hermanos Gonzalez, esos hombres procesados por los delitos antes indicados, son aquí los únicos mandarines.

¡¡Qué vergüenza!! Y téngase en consideración, que los hermanos Gonzalez cometieron los delitos de *malversación de caudales y falsificación de documentos públicos*, precisamente estando ellos al frente de la Alcaldía, en época de amarga recordación para nuestra ciudad. Claro es, pues, como la luz del día, que á esos hombres, no solo no debiera tolerárseles sus odio-

sas ingerencias, si que ni aun debiera franqueárseles la entrada en ninguna de las oficinas municipales, dado lo comprometidos que se hallan á causa de los procesos que sobre ellos pesan y, más que nada, por ser contrarios sus intereses personales á los de la Corporación municipal, con la que, todavía, tienen los hermanos Gonzalez cuentas que arreglar de su *honrada* gestión administrativa.

Solamente en un *cantón*, sin rey ni Roque, puede tolerarse que hombres como los Gonzalez mangoneen en determinados centros; y, sin embargo, es público y notorio, que las visitas de tales pajarracos á la administración de Consumos y Depositaria municipal son sobrado frecuentes.

¿Tienen algo que hacer en ellas los hermanos Gonzalez?

No son concejales ni empleados,—como no sea de la clase de honestos.—¿Qué buscan, pues, allí?

Esto importa que lo averigüe el Sr. Rico, ya que al fin y al cabo él será quien tendrá que pagar los platos rotos y cargar con las responsabilidades de agenas culpas, que de seguro no le faltarán á nuestro complaciente *monterilla*.

Al fons del sach, se trobará las porqueres.

X.

Anteayer visitó al ilustrísimo y Rdm. Sr. Obispo de la Diócesis una comisión de la «Junta de Defensa» del ferro-carril de Alcañiz á San Carlos de la Rápita, al objeto de ofrecerle la presidencia honoraria de la misma.

Su Ilustrísima aceptó reconocido el cargo, ofreciendo desde luego su valioso apoyo y el de sus amigos para conseguir que en breve plazo se comiencen las obras del proyectado ferro-carril que tantos beneficios ha de reportar á Tortosa y su comarca.

La comisión, que la formaban el presidente efectivo de dicha Junta nuestro distinguido amigo Sr. Marques de Bailet de Mianes y el secretario de la misma D. Joaquin Llasat, salió gratamente impresionada del palacio episcopal.

**

A las cartas dirigidas por la «Junta de Defensa» á distinguidas personalidades, en demanda de apoyo para el proyectado ferro-carril de Alcañiz á San Carlos, han contestado ofreciendo su valioso apoyo nuestro ilustre jefe y querido amigo el Excmo. Sr. don Alberto Bosch y Fustegueras, el diputado por Cervera de Pisuerga y jefe de la minoría carlista D. Matías Barrio y Mier y el diputado por Valencia D. Fernando Nuñez Roble.

Hay que hacer notar, por lo curioso, que el último de los citados señores contestaba ofreciendo su apoyo incondicional á la «Junta de Defensa» precisamente el día en que, según «La Verdad», realizaba su propaganda en la ciudad del Turia nuestro ilustre *Berrugón*.

¿Comentarios?... ¿Para qué? «El Imparcial» publica la conferencia que nuestro ilustre jefe el Excmo. Sr. Duque de Tetuán ha celebrado con la comisión permanente de las Cámaras de Comercio.

Las declaraciones del duque serán muy comentadas.

Aplauda el programa de las Cámaras de Comercio expuesto en Zaragoza, como orientación para establecer un gobierno.

Este movimiento, dice que vino á despertar al país de su profundo letargo.

Añade que él no hubiera suspendido el anunciado meeting de Granada ni autorizado el banlo del general Despujol, al que califica de importuno y de demasiado enérgico.

Se declara independiente en absoluto del Gobierno.

Finalmente, dice el duque que no desea el poder, pero que está á disposición del país y la regente.

A la avanzada edad de 91 años ha fallecido en Tarragona la respetable Sra. D.^a Francia Masalles Viñas, tía del diputado á Cortes don Juan Cañellas, á quien enviamos, así como el resto de su distinguida familia, la expresión de nuestro mas sentido pésame.

Circulan con alguna abundancia billetes falsos de á 50 pesetas. Son muy imperfectos en su dibujo y aparentan estar muy usados, conociéndose enseguida que es violento el aparente desgaste.

De nuestro colega local
El Estandarte Católico copiamos lo siguiente:

La Verdad de ayer inserta el siguiente telegrama:

«Valencia 1.º Octubre 1040 m.»

Resultados brillantísimos en nuestra comisión sobre ferro-carril de Val de Zafán á Tortosa. Secundan nuestros deseos los Alcaldes, Ayuntamientos, Presidentes diputaciones, Diputados provinciales, á Cortes y Senadores. La provincia de Castellón esperamos por unanimidad sus representaciones oficiales secundadas por el país.

González-Rico.»

Obligación es de cuantos estimen la prosperidad de Tortosa, el trabajar en favor del ferro-carril de Val de Zafán á San Carlos, y la obligación sube de punto para los que están al frente de la población ó de algún modo la representan. Pero parecemos que es mal medio de conseguir una cosa la diversidad de pareceres y el trabajar cada cual por su lado. *Vis unita fortior.*»

Una de las economías ideadas por el Ministro de Hacienda es la de suprimir 25 céntimos en el sueldo que disfrutaban los capataces de carreteras y 15 céntimos en el de los peones camineros.

Se salvó el país.

Anteanoche se desencadenó sobre nuestra ciudad una tormenta acompañada de truenos y relámpagos.

Durante media hora cayó abundante lluvia que hizo imposible el tránsito por nuestras calles, convertidas en torrenteras.

La temperatura ha descendido algo y el tiempo continúa metido en aguas.

Dice nuestro colega «El Regional», de Castellón:

«Desde el pasado miércoles se ha iniciado en la enfermedad que sufre la bondadosa hija Conchita de nuestro queridísimo amigo D. Victorino Fabra, un derrame cerebral que hace temer un funesto desenlace.

Abatido nuestro ánimo por la inmensa desgracia que pronostica la ciencia, solo nos resta pedir á Dios por la enferma y consuelo para sus abatidos padres y hermanos.»

Nos asociamos á los de todo corazón votos que al cielo dirige nuestro apreciable colega.

Continúa interrumpido el curso de la cloaca de la calle de San Roque.

¿Es que el llamado alcalde y la Junta local de Sanidad no quieren darse por enterados de lo que ocurre en calle tan céntrica, hasta que se desarrolle una epidemia en tan populoso barrio?

Á las personas que tengan precisión de viajar por la línea de Valencia á Tarragona les recomendamos la lectura del asiguientes líneas que publica *El Mercantil Valenciano*:

«De seguro que no habrán olvidado nuestros lectores la muerte misteriosa de un viajero ocurrida en la vía férrea de Valencia á Tarragona, cuyo hecho ocurrió hace poco tiempo, y acerca del que circularon distintas versiones.

En la madrugada del sábado, en el

tren procedente de Barcelona, sucedió otro hecho, sobre el cual llamamos la atención de las autoridades, porque bien pudiese ser que estuviera relacionado con el anterior, y con el fin de que las autoridades redoblen la vigilancia.

Relatemos lo ocurrido. En un coche de primera clase iban un matrimonio de Algeciras, un ingeniero de una fabrica de electricidad de Barcelona y dos comisionistas; ocupaba el primero un lado del coche, otros dos viajeros el lado opuesto y el quinto se había acostado en el coche.

Todos iban durmiendo, y aquél estaba casi á oscuras, pues ocultaba la lámpara la cortinilla.

Cuando el tren salió de la estación de Torreblanca, serian las cuatro de la madrugada, un pequeño ruido despertó á la señora, que notó que asomaba tras del cristal de la portezuela una cabeza que se puso á mirar; pero no le dió importancia á esto, pues creyó sería el revisor.

A los pocos momentos se abrió la portezuela, entrando un individuo de mal aspecto, que llevaba en la cara algunos tiznes, poniendo las manos en los hombros del marido.

Este despertó y echó mano al bolsillo para sacar los billetes; los demás viajeros despertaron también, quejándose de la inoportunidad en abrir la portezuela, por la que se colaba un airecillo poco agradable en aquellas horas, y el individuo sospechoso, que sin duda no creyó que iban tantos viajeros en el coche, desapareció.

Luego reflexionaron los citados viajeros sobre lo que acababa de ocurrir, y comprendieron que habian corrido un grave peligro.

¿Tenían fundamento sus sospechas?

Nosotros creemos que sí. En el trayecto de Torreblanca Oroosa se invierten 15 minutos, tiempo suficiente para cometer algún atentado.

Luego recordaron dichos viajeros que la portezuela, después de abierta, no se movía, señal de que alguien la sujetaba por la parte exterior, y añadiendo á esto la forma brusca como se anunció dicho sujeto, su facha nada recomendable y la hora en que estos hechos pasaron, todos estos indicios hicieron sospechar que hubiese ocurrido algo desagradable á no mediar la circunstancia de ir en el mismo departamento mayor número de viajeros que el que acaso suponía el individuo en cuestión; porque hay que advertir que los dos comisionistas hacia poco habian entrado en el coche, pero la escasa luz que en éste habia impedía distinguirlos.

El matrimonio, que es una familia distinguida de Algeciras, nos ha referido los hechos relatados, y nosotros acogemos gustosos su publicidad para que las autoridades estén prevenidas, lo mismo que los viajeros.»

La batería de artillería de montaña destacada en Tarragona ha recibido orden de marchar al primer aviso á Barcelona.

Hoy domingo, en la iglesia de San Juan, á expensas de una persona devota, se dará principio á la piadosa devoción de los Siete Domingos consagrados al excelso Patriarca San José. A las siete y media de la

mañana, expuesto el Señor Sacramento, se dirá una misa rezada, practicándose despues los ejercicios propios de cada domingo. Terminará con el canto de los gozos del glorioso Santo y con la reserva del Santísimo Sacramento.

Ha obtenido el grado de licenciado en Farmacia nuestro paisano D. Manuel Font Cabot, practicante de la Casa Provincial de Caridad de Barcelona.

Efecto del temporal, que parece haber alcanzado gran parte de la cuenca superior del Ebro, nuestro rio ha experimentado una crecida bastante regular, arrastrando su impetuosa corriente gran cantidad de la broza acumulada en sus márgenes durante el estiaje.

Continúa en bastante gravedad en Tarragona el magistrado de la Audiencia provincial D. Joaquin Soler, por cuya salud hacemos votos.

Para asuntos relaciona- dos con su elevado cargo ha llegado á esta ciudad, donde permanecerá algunos días, hospedándose en la Fonda Barcelonesa, el dignísimo señor teniente fiscal, de la Audiencia provincial D. Augurio Carballo y García, á quien saludamos respetuosamente, deseando le sea grata su estancia en Tortosa.

Han solicitado permuta las maestras de Vilabella y Tivenys, D.ª Josefa Vericat y D.ª Rosa Fruñó.

En el acreditado estable- cimiento de sastrería, propiedad de nuestro estimado amigo D. Tomás Lapeira, se necesitan oficiales que sepan su obligación y un aprendiz.

El señor gobernador civil de la provincia interesa la busca y captura del soldado dssertor del regimiento de Almansa Wenceslao Durtrench Solanich, de Borjas del Campo.

Dice un periódico que se han despachado ya 74,500 sellos de la «Uniócatalanista correspondientes á la quinta emisión, que es color negro.

Según dice un periódico valenciano, han empezado á circular en aquella ciudad sellos *valencianistas* muy bonitos y bien estampados, llevando como emblema el murciélago (*Rat penat*) y los escudos entrelazados de Valencia, Castellón y Alicante.

«*El Imparcial*», se vende todos los días. Librería Voltes.

Dicen de la Corte:

«Efectuándose unos derribos en uno de los edificios de la estación de Madrid-Zaragoza-Alicante, de esta capital, los obreros empleados en aquellas obras han encontrado 27 armas de fuego largas, un revólver y una cajita de municiones, habiendo puesto dichos pertrechos de guerra ó de caza á disposición de la autoridad militar, que ha dispuesto sean depositados en el Parque de Artillería de esta plaza.»

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan uerres dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

CORREO DE MADRID

3 de Noviembre de 1899.

Villaverde

Rumores propalados entre los periodistas respecto á los propósitos del ministro de Hacienda hacen suponer que el señor Villaverde no pondrá obstáculo que impida ahora la discusión del presupuesto de gastos y del proyecto que afecta á las clases pasivas.

Fúndase en aquellos rumores la creencia de que se establecen corrientes de inteligencia entre todos los elementos monárquicos para defender de los peligros que le cercan al actual Gabinete, cuya sustitución no es fácil, dadas las circunstancias que el país atraviesa.

Las minorías

Los jefes de las minorías, en su reunión de hoy, han convenido en no discutir nada que se refiera al presupuesto de ingresos, mientras no lo haya sido prolijamente el de gastos.

El Sr. Canalejas se ha puesto de parte de las Cámaras de Comercio, diciendo que todo cuanto éstas piden lo solicitó él en forma más radical hace algún tiempo.

Indulto

S. M. la Reina ha firmado un decreto de indulto de pena capital perteneciente al fuero de Guerra.

Se trata de un cabo que mató á un sargento. Examinado el expediente, se han encontrado en él circunstancias atenuantes en gran número que han motivado que el Consejo de ministros aconseje á S. M. el empleo de la más hermosa de todas sus prerrogativas.

Al cabo se le conmuta la pena capital por la de reclusión perpétua.

La peste

De Oporto nos dicen que ha fallecido un limpiabotas víctima de la peste.

En el Hospital existen 7 enfermos graves y 18 regulares.

Han sido dados de alta dos.

Del Transvaal

De Londres comunican que, en el War-Office se ignora si el general Redwer Buller ha marchado hacia Durban.

La prensa inglesa dice que se ha recibido un telegrama del general White manifestando que se mantenía en sus posiciones y que no ha ocurrido novedad después de la derrota sufrida por sus tropas.

MÉDICO-OCULISTA

JOSÉ BALLESTER

Tortosa (La Cenia)

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

Tortosa: Imp. de F. Biarnés Cambios 3.

La gota y el reumatismo

El artrismo reconoce por causa el acúmulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cataforesis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid a nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrático del doctor Sebleuh las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación.

De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos

¿Queréis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37
BARCELONA

PILDORAS DE RIAZA

DE

PEREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARTANAS Y COTIDIANAS.

¡Veintiocho años de éxito!

Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas.

De venta en todas las mejores farmacias de esta provincia, y en la Sociedad Farmacéutica Española de Barcelona; remitiéndolas también directamente su autor, previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de PEREZ NEGRO, Ruda, 14.—MADRID.

CLINICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años para las dentaduras de níquel y aluminio dorado, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo), desde 5 ptas. En níquel ó aluminio (patentes), desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en caucho, 100 (sistema antiguo). En níquel ó aluminio, desde 200; en oro, desde 500. Empastos, desde 5; amalgamaciones, desde 10; orificaciones, desde 20.

Mento-Piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movidizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Coralina.—Polvo de coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio, 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo. Horas, de nueve de la mañana á seis de la tarde.

Arenal, 1, principal.—MADRID



Interesante á los Herniados rencats

Muchos herniados no dan importancia á las hernias que sufren, porque no les molestan, conformándose con llevar un mal braguero que les perjudica. Pues, como es sabido, toda hernia mal tratada puede ocasionar infinidad de alteraciones en el organismo humano, convirtiéndose en graves enfermedades que ponen en peligro la salud y la vida del herniado.

Para evitar complicaciones, las eminencias médicas recomiendan el indispensable uso del *Braguero óptimo hernial Vives*, aparato medicinal electro-magnético, con patente de invención, único en el mundo aplicado segun prescripción facultativa.

La casa *Vives* cuenta con personal facultativo autorizado por la ley para el tratamiento de las hernias. ¡Ojo con los charlatanes y falsificadores que van recorriendo poblaciones á caza de incautos, explotándolos miserablemente.

Venta, consultas y encargos en casa nuestro representante Dr. Alemany, calle de la Rosa, núm. 14—TORTOSA.



DESARROLLO INFANTIL
Á LOS 8 y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS

LA

Denticina Oliveres INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Drogueria, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES



Juan José Cucala

Médico-Cirujano-Oculista

Ex-ayudante del eminente oculista
Dr. Barraquer, de Barcelona

Ex-médico ayudante en enfermedades
de los OJOS y cirugía general de
los Hospitales Provincial,

Princesa, Real Refugio y de enfermedades del OIDO en la Escuela de Especialidades de Madrid

Después de muchos años de ejercicio de Médico y práctica hospitalaria, participa al público (á quien lo ignore) que ejerce una Consulta para toda clase de enfermedades que sean del dominio de la Medicina y Cirujía, enfermedades de Ojos, Oído, Nariz, Garganta, Mujeres, Niños, etcétera, etc.

La especialidad de enfermedades de los OJOS la ofrece al público á la altura de los mejores especialistas de España. Se hacen toda clase de operaciones tales como: cataratas, pupilas artificiales, (para dar vista á los de nubes, *tels*) pterigion tumores, fistulas, lagrimeo, dacrioblenorrea, triquiosis (pestañas á dentro por operación y electricidad). Entropión ectropión, Strabismo, graduación de vista para Miopia, hipermetropia, Astigmatismo, defectos, etc. Granulaciones método especial para obtener alivio pronto. Horas de consulta: Mañana, de 9 á 1; tarde de 6 á 8.

Cura gratis para los pobres á las 8 de la mañana.

PRECIOS MÓDICOS

Nota.—Habitaciones y asistencia para operaciones delicadas; en casa el médico.

Calle del Puente, 3.—TORTOSA

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concorso de Paris de 1895 y Gran premio en la Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.

LICOR DE FIBRINA Y CARNE LÍQUIDA RICHARD

De venta en todas las farmacias. Depósito al por mayor: Farmacia del Dr. Calleja, Plaza de Santa Ana, núm. 3, frente á la Catedral.